

L'accès au texte intégral de cet article nécessite un abonnement.

- Si vous êtes abonné, veuillez vous identifier dans la zone 'Mon compte' en haut à droite de l'écran.
- Si vous souhaitez vous abonner à cette revue, consultez nos tarifs
- Vous pouvez acheter cet article en Pay Per View  : 30,00 € TTC  Commander



Pages	Iconographies	Vidéos	Autres
11	0	0	0



Revue des Maladies Respiratoires
Volume 35, numéro 3
pages 313-323 (mars 2018)

Doi : 10.1016/j.rmr.2017.06.003

Reçu le : 21 novembre 2016 ; accepté le : 17 juin 2017

Articles originaux

Adapter l'accompagnement thérapeutique de l'asthmatique en fonction des profils médico-psycho-sociaux. Enseignements de l'enquête REALISE™ chez des patients asthmatiques adultes et repères éducationnels pour la pratique

Asthma: Adapting the therapeutic follow-up according to the medical and psychosocial profiles

A. Deccache ^{a, *} , A. Didier ^b, P. Mayran ^c, A. Jeziorski ^d, C. Raherison ^e

^a Université catholique de Louvain, 1200 Bruxelles, Belgique

^b Pôle des voies respiratoires, CHU de Toulouse, 31059 Toulouse, France

^c Éditions PM Santé, Garches, 92380 France

^d Laboratoires Mundipharma, 75015 Paris, France

^e U1219, service des maladies respiratoires, université de Bordeaux, CHU de Bordeaux, 33076 Bordeaux, France

*Auteur correspondant.

► Résumé

Introduction

Ce travail s'appuie sur les données de REALISE™, une enquête menée auprès de 8000 patients européens, pour identifier les profils de patients asthmatiques adultes et leurs liens avec les comportements d'observance.

Méthodes

Une analyse en *cluster* a été réalisée en combinant les données selon trois axes : le contrôle de l'asthme, l'attitude vis-à-vis de la maladie, l'observance. Les résultats portant sur les 1024 répondants français de l'enquête ont été analysés par un groupe pluridisciplinaire.

Résultats

Quatre profils de patients ont été identifiés : « Plutôt confiant » (28 % des patients), patients plutôt jeunes, avec un faible niveau d'inquiétude à propos de leur asthme. « Plutôt engagé » (23 %), patients se considérant plutôt en bonne santé, avec une meilleure observance déclarée. « Plutôt en recherche » (26 %), patient mal contrôlés, cherchant à gérer eux même leur asthme. « Plutôt préoccupé » (23 %), profil un peu plus âgé, avec un mauvais contrôle clinique, considérant que leur asthme est grave.

Conclusions

L'analyse typologique offre un abord multidimensionnel pour mieux comprendre les comportements thérapeutiques des différents profils de patients et adapter le discours du professionnel de santé.

Le texte complet de cet article est disponible en PDF.

► Summary

Introduction

This work is based on the data of REALISE™, a survey conducted among 8000 European patients to identify the profiles of adult asthma patients and how these are linked with treatment adherence behaviors.

Methods

A cluster analysis was performed by combining data in three ways: control of asthma, attitude towards the disease, compliance with treatment. A multidisciplinary group analyzed the results for the 1024 French survey respondents.

Results

Four patient profiles were identified: "rather confident" (28% of patients), rather young patients with a low level of concern about their asthma. "Rather committed" (23%) patients considering themselves to be mostly healthy, reporting better therapeutic declared. "Rather questing" (26%), patients poorly controlled, seeking to manage their asthma themselves. "Rather concerned" profile (23%), a bit older, with poor clinical control, considering their asthma to be severe.

Conclusions

Cluster analysis provides a multidimensional approach to understand the therapeutic behavior of the different patient profiles better and so adjust communication by and education of healthcare professionals.

Le texte complet de cet article est disponible en PDF.

Mots clés : *Asthme, Observance, Adhésion thérapeutique, Éducation du patient*

Keywords : *Asthma, Patient adherence, Patient education*

Plan

[Masquer le plan](#)

Introduction
Matériel et méthodes (+)
Résultats (+)
Discussion et propositions (+)
Conclusion
Financements et soutiens
Déclaration de liens d'intérêts

Haut de page – Plan de l'article

© 2017 SPLF. Publié par Elsevier Masson SAS. Tous droits réservés.